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【编者按】大家都非常关心新疆，希望对新疆特别是维吾尔社会有更多的了解。少数民族干部队伍

是各民族的精英阶层和领导力量，关注少数民族干部的思想状况，是我们理解少数民族社会的一个

最重要的窗口。建国 55 年了，新中国通过专门为少数民族设立的民族院校和各自治区的高等院校

培养出大批少数民族青年人才，他们在学校里系统学习了马列主义民族理论、熟悉了我党的民族制

度与政策，毕业后有许多人走上了领导干部的岗位，按照《民族区域自治法》的有关规定在各自治

地方党政机关和事业单位任职。这些少数民族干部在工作中表现出来的政治立场、认同意识、思想

作风、工作能力与业绩，就是我党“培养民族干部工作”的成绩单，检验着我党“培养民族干部工

作”的基本思路、体制和使用方法。 

现在我国的少数民族干部都是“生在新社会，长在红旗下”，年富力强的 50岁左右的民族干部

是 60年代中期即“文化大革命”爆发前后出生的，在 80年代初“拨乱反正”和“落实民族政策”

时期进入大学读书，80 年代后期走上工作岗位。现在 40 岁左右的民族年轻干部是在 90 年代后走

上工作岗位的，中国社会的整体氛围和我党民族工作的导向决定了这几代民族干部的政治取向、认

同意识和工作作风。“实践是检验真理的唯一标准”。目前新疆社会出现的发展态势，不能说与维吾

尔族干部队伍的基本思想状况和工作作风完全没有关系。我们当中许多人并没有机会亲身接触维吾

尔族干部和知识分子，下面是前一段时间在互联网和微信上热传的一篇文章。由一位年轻维吾尔族

女干部写下的这篇短文，非常生动和朴实，希望大家能够读一读，相信将有助于我们了解和认识当

前维吾尔干部队伍的思想观念和基本风貌。原文是格式简略的微博体裁，为了方便阅读，我们对文

字做了少量修订。                                                             （马戎） 

 

【网络文章】 

维族年轻女干部的工作烦恼反映真实新疆 

作者：新浪微博（@zohre--M）2013 年 5 月 18 日 

http://tianshanhaoke.blog.163.com/blog/static/32389322013576457708/ 

 

六年的时间，大家努力地想用自己的价值观改造我，想努力地同化我，让我融入到他们世俗

的环境当中，他们无法接受我的球鞋，无法接受我的小细腿，无法接受异族对我的赞誉，无法接

受我不用公车的我行我素，更无法接受我一步步努力到如今的成绩，他们用低俗的内心臆猜着我

的一切。 

初到这里，很多人借用“到新领导办公室问候一下”特意跑到我办公室，进门问候之后，寒

暄几句，看着我说：“你就是那个长得不像维族，不会说维语，也听不懂维语的那个女领导是吧”？

我说：“是的，我就是，不过你好像忘记了我们一直在用维语交流”。对方笑笑说，“好的知道

了，我们就是想过来看看你究竟是怎样一个人”。 

开大会，穿一身套装，我讨厌黑色、藏蓝色的工装，每次我会选择颜色鲜艳的套装，只为在

一群黑压压的男人当中能够分辨出来我的性别。每当我穿着一身艳丽的套装坐在那里，下面干部

会发来短信：领导今天你很艳。散会，很多人会热心地跑来告诉我：“你的裙子短了一点”。我：

“是吗？膝盖以上一点短吗”？对方点头。我笑了：“哈哈哈～我这么漂亮的腿不露出来，岂不

是是资源浪费吗”？对方欲言又止地说：“我们总是忍不住想看你的腿，还有你的身材”。我只

能冷笑一下，说道：“看来问题不是出在我身上，是在你的心里，别管我穿成怎样，这是我老公

管的事，你不是，所以请你管好你的眼睛和心，谢谢”。对方说：“我想说别人也和我一样，都
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在看”。 

下乡推进工作，一日一个女乡长汇报工作完了说一起吃饭，进到餐厅发现已经等候了几个人，

待我坐下，有人说：“领导，我们给你提个建议，以后你下乡只能进民族干部的办公室，安排工

作也只能给民族干部安排”。我说：“如果你们不在呢？” 他们说：我们不在你就下次等我们

在你再来给我们安排工作“。我问：“为什么？”他们说：“因为你是维族”。 

我问：“为什么我是维族我就只能给民族干部安排工作呢”？他们说：“因为你是我们选举

出来的，你只能代表我们维吾尔族”！说完彼此很满意地对视着。我说：“对不起，我是所有人

大代表选举出来的，不是哪一个民族选举产生的。其次，我到这里来是工作来的，是为这里的所

有民族和人民服务来的，不是只为一个民族工作来的”。 

他们狡辩道：“如果你不是维族，你就坐不了这个位置”。我说：“是的，就因为我是维族，

我才要一碗水端平，才要公平公正地办事和做事，我才不辜负我是维吾尔族的称谓”。他们说：

“那你听我们的，今后去乡里，别和汉族干部见面”。我说：“对不起，我做不到，我只为工作

去乡里，不是去玩儿，不是去约朋友。如果你们约我，我可以去坐坐”。 

下乡吃饭，我总和司机随便找个餐厅吃个便饭然后继续工作，闻讯我已经到乡里而且已经自

己解决了吃的问题，乡里领导很不悦。他们说：“你是看不起我们”。我笑道：“如果请我在馆

子吃饭，那还是我自己解决最好，我饭量小。如果你们有职工食堂，那么我很乐意和你们一起吃

职工餐”。从此我一直保持着吃职工餐。 

一日，妇女主任问我：“你怎么这么瘦？”我说：“不知道”。她说：“你以后不要穿这么

艳的衣服撒”。我问：“为什么”？她说：“就像个小姑娘，你要穿得像我一样才行”。我说：

“哈哈哈～～等我胖了我一定会这样穿的，到时候你给我当参谋怎样”？她说：“你就把你这些

衣服批发给我女儿们，不过她们好像也穿不进去”。我说：“哦，那太可惜了”。 

一日开会，身心疲惫的我主持会议，在向自治区的领导汇报工作时，念错了一个字。中午吃

饭时，人大副主任在考斯特车中调侃道：“你怎么念错字呢撒？”我问：“是吗？我念错的多吗”？

她说：“念错了一个字”。坐到餐桌后，她对大家说：“今天 xx念错了一个字，你们知道了没

有”？大家忙凑过来议论着念错了哪个字，然后说：“这个字我们都认识”。 

留着长发的我，总是逃不了别人指着我说长得不像维族，我决定剪掉齐腰的长发，直接剪了

一个短发，反而更不像维族了。剪完，我逢人就问：“我现在是不是更像汉族啦？”他们说：“哦

哟！你怎么把头发剪掉啦？”我说：“因为我留长发长得不像维族，那干脆就长得像汉族算了，

这样你们也不用费心天天说一遍这个话，多累”。 

一日，班子成员一起吃饭，人大主任坐下后对服务员说：“我的闺女们，给一个坐着的 kiz

倒个茶”。连着说了三遍。我笑道：“主任，您忘记我的名字了吗？如果您忘记了，我给你说一

下，我叫 xx，是我爸爸花了三天的时间给我取的名字，我叫 xx，请您不要再忘记了”。他随后

端了一杯酒：“我敬一下这个像儿子娃娃一样的女孩子！” 

下乡最怕穿笔挺的套装和高跟鞋，但凡下乡，我都会选择穿平底鞋或球鞋，一是入户方便，

二是衣着随意不会有距离感，坐在土炕或者屋檐下都方便。一日正在下乡，不料通知开会，返程

没时间换衣服，直赴会场。散会后几人问：“你怎么能穿球鞋？”我说：“我在下乡中”。他们

说：“这样不好，老百姓会看不起你的”。我无语。 

参加全国统考研究生成绩出来，显示新疆就我一人通过，随后领导安排我去参加复试，出发

前给某民族领导请假。他问：“干嘛上那个学？有什么用？别去了”。我说：“我很珍惜这次机

会”。他说：“你看我上了个党校的研究生，有什么用，就增加一点工资，没别的用处，如果你

执意要去那就去吧”。我说：“谢谢领导”。他问：“去多久？”我说：“估计半个月左右”。

他说：“好的”。 

还没出乌鲁木齐，常务打电话：“你赶紧回来”。我问：“怎么啦？”他说：“领导说你没
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有给他请假，擅自离去，他说要按照制度处理你这件事”。我说：“日，我才给他请假出来，而

且说了多久的呀”。常务：“废话少说赶紧回”。我说：“去他妈的！” 

半个月后回来，领导坐在一个酒桌上说：“哼，某些人我要好好的收拾一下，我要让她知道

我的厉害。我说她没请假就是没请假，既然不听话，看我怎么收拾她”。旁边的人说：“领导您

说得对，就要这样，您准备好，我们也把刀子磨好，我们一起收拾她”。当时他们的谈话内容，

现场就有人连线给我，听着他们慷慨激昂的演讲，我直接无语。 

以上微博和即将完成的微博，提到的领导都是我的维吾尔族领导，特此声明。 

一日，部门领导汇报完工作，安排部署好下乡需帮助乡镇解决的问题和困难之后，部门领导

离去，一会儿进来：“领导说他也要下乡，让你在办公室等他，别离开”。我答应：“嗯”。一

直坐着等，一个多小时过去了还没消息，去他办公室没人，一会儿领导气急败坏地打电话：“你

怎么回事，我们下乡都已经快回来了，你怎么还没出来？”我问：“不是您说让我等您通知吗”。

他：“你就不是干活的料，自己的工作都不干，让我替你干，你还想不想干了”。我说：“如果

您乐意干，我没意见，我的成绩也是您的成绩”。他说：“今天这个问题，我要严肃处理”。我

说：“好的”。 

回来部门领导很愧疚地进我办公室告诉我：“领导出发后不让通知你，我也没有办法，你不

要生气！” 

年终部门会议，上级通知开会，参加完预备会，次日参加会议领导突然晚上 11点让秘书通

知：“你的会议让其他领导参加，领导说让你回家休息”。我说：“好的”。其他领导忙打电话

过来：“你怎么回事？你自己的会议你不参加，干嘛让我参加，领导明天给我安排了别的事呢”。

我说：“我没接到通知让我参加会议，请你打电话到办公室核实一下，看看会议安排文件上是谁

参加会议吧”。他说：“好的。一会儿打来电话：我已经请示书记让你参加会议”。我说：“好

的”。第二天正在开会，办公室主任打电话：“领导让你立马回来，他有重要会议要开”。我说：

“我正在开会呢”。他说：“领导说了，他的会议比这个会重要”。 

会场请假返回，坐在办公室等他的重要会议，中午饭不吃在等，一直等到下午下班，秘书请

我过去，进去坐下，他和秘书聊天，整理办公桌和公文包，我一直就那么看着，完全可以离开，

但心想：我要看看你有什么重要的事。半小时后他看着我，猛地拍了一把桌子吼道：“我不让你

参加会议，你为什么告诉书记？是谁授权你告诉的？” 

我说：“是我说的，怎么了？您深思熟虑完了之后做的安排，我认为这是一个非常正确的决

定。领导问起，我如实回答了。我错了吗？” 

他说：“你要认为我不合格，你有本事你就去上级领导那儿去告我”！我说：“我没那个习

惯，我不爱好这事”。他说：“我告诉你，你什么也不是，你以为你是什么？你仅仅是副职，仅

仅是副职！”我说：“是的，我知道”。他说：“我告诉你，你有本事就让我别坐这个位置，只

要你能办到”。我说：“您错了，别把我想得和您一样”。 

他说：“我告诉你，我只要一张嘴随便说你什么，我就让你在伊犁待不下去，我让你臭名昭

著”。我说：“随你便，如果这是您的本性，那么我阻止不了。但别忘了，世界上的人都不是像

您这样龌龊，如果有人信，那也是他们的事”。 

第二天，人大主任打电话请吃饭，从不叫我参与民族同胞们活动的群体突然打电话来，不去

不合适，答应了。去了一个特大的包厢，满满的三十号清一色的男性同胞们，独我一个女性。坐

下后，领导对着人大主任说：“有些人简直不像话，竟然不听我的话，还和兄弟民族关系好得不

得了，她以为我会害怕吗？我根本不怕！”人大主任说：“对对对，我们不怕！”他又说：“你

说说，这样的人我们应该怎样？”人大主任说：“必须要好好地收拾一下，让她知道厉害，必须

让她吃点苦头，这样的人我们坚决不能容忍，我们要铲除”。他说：“我觉得我还是仁慈，对她

好言好语，她还给我顶嘴”。人大主任说：“这太过分了，我们要狠狠地收拾她，哼！她不配做
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维吾尔族！” 

听着他们双簧般的对话，真巧来了一个电话，借故出去接了个电话，我的大衣皮包都在椅子

上挂着呢。等我回来，发现椅子已经被撤出去。人大主任说：“啊？你还在吗？姑娘你可以回去

了，谢谢你参加我的宴席，你回去吧回去吧！”我忍着眼泪拿上物品出门。宴席还没有开席，随

后几人偷偷跑出来送我，不停地道歉。 

有一天，妇女主任和几个女干部叫我过来说：“领导你没有首饰吗？”我问：“怎么？”她

们：“你什么首饰也不戴，大家都在议论，说这样太寒碜了，你如果有就把你的那些黄金首饰都

戴上吧。如果没有，我们商量了一下，每人给你出点钱买一个”。我：“我有呢，但我不喜欢戴

黄金，感觉很俗”。她们说：“你不能考虑你自己的感受，必须戴”。 

有人担心我会不会被销号，会不会遇到其他问题等等，其实这些都不可怕，我只想把我自己

的真实经历告诉大家，告诉那些认为维吾尔是如何伟大还在自我陶醉的同胞们。现实生活中，是

谁在压榨着我们的老百姓，是谁用三寸不烂之舌蒙蔽着上下级和老百姓，是谁用当面一套背后一

套的伎俩出卖着人民的利益？ 

这些事仅仅发生在我身上，不代表所有的人都是如此，但我相信他们具有代表性。是什么让

极端思想日益抬头，是什么让更多的人走向绝望？其他民族包括汉族也有很多人生活在贫困线，

也一样有底层群众，也一样有为生存生计努力的群体，他们也渴望得到我们的尊重和理解，可有

几个人为他们考虑过？ 

不要因为一部《阿娜尔汗》电视剧而厮杀得不可开交。看看现实，看看自己生活的这片天空，

我们该反省该自问，我们做了什么？我们是否一碗水端平地对待了身边的所有群体？是否真的如

自己想的那样，我们难道就真的是优秀到不可非议吗？难道我们出了一两个名人就足以让我们满

足地欢喜雀跃吗？为什么这样的人不是成千上万？ 

谁都不是谁的英雄，我不想被人标签化，更不想被人人为地拉进所谓的什么圈子、什么队伍

中，有人说我是亲汉派，有人说我是骑墙派，更有人说我是一个被完全同化的民族意识淡薄的代

表，其实哪一个都无法代表我。有人说这条路不适合你，或许。 

我从中小学、村、乡镇、县市、大学和机关一路干过来，我太清楚所有群体不同的苦恼和纠

葛，更明白基层的不容易和难处，也明白机关作风和他们所谓的成功论。我的经历和体验是最大

的财富，是没有人能夺走的财富，我冷眼看着所有的善恶，也旁观着自己的历程，但我也在用我

的方式告诉了所有人，传统正在被打破，或许我是失败者，或许我是一个牺牲品，但我已经如刺

一般刺痛了他们。 

有人说我该低头，该学会狡猾的微笑，学会察言地的处事，如果我不会，我也不会一步步走

到今天，一步步被放在一个个更加重要的岗位。但思索是一个可怕的东西，看着自己民族领导那

种无耻到极点的丑态，我选择了抗衡，因为我想告诉别人，民族干部不全是如此，也想用我的失

败告诉今后的有思想的孩子，不要害怕。 

如今我退出了这个政治舞台，厌倦了他们的争斗，坐在咖啡厅廊厅的椅子上享受着微风和热

浪，喝着草莓汁和鸡尾酒，回忆着自己的历程，虽然那一段经历让我咬牙挺过付出了很多，可如

今它却让我站在了一个可以自我剖析和任人评论的高度，如果还有“战斗”，我依然不怕，甚至

根本不会退缩，因为那段经历告诉我，只要咬紧牙关，没有什么人可以将我打趴下，更没有人因

为我的中立而任由他们摆布，因为我的思想、我的思考、我的坚定是他们夺不走的。当然，他们

也赋予了我加坚强和更近一步认识他们的机会，我极其感激他们，是他们的残忍和无情，让我活

得自在和洒脱，让我没有愧疚地面对自己的这段历史。 

某日会后散场聚在楼下闲聊，某妇女干部拉我过去：“你听说了吗，很多人对你有意见”？

我笑笑。她说：“你知道吗，维族干部都说你太汉化，不穿民族服装，也不和民族干部走动”。

我说：“我很想和他们走动，而且一直在做，何来这话？”她说：“我听说的，说某某（那个刻
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意整我的民族领导）让大家年底给你打不称职，已经通知完了”。我说：“谢谢你，我知道啦！”

她问：“你为什么不走动？”我说：“过年过节但凡是曾经和在任的领导家，我都会去拜访，而

且都带着礼物去，从没落下，婚丧嫁娶我也没有落下。我已经来了三年多，没有一个人主动请我

去他们家喝一碗凉水”。她说：“可能是因为害怕吧，或者是因为你没有结婚，年龄太小的原因

吧？”我笑笑说了声谢谢。 

只身来到一个陌生的地方工作，没有亲朋好友，需要关心和理解。初来安排在宾馆一间只有

一张床、一个电视和电视柜的房间，坐的地方也没有，只因为这间房子安静和安全。书记考虑我

家远的情况，让办公室协调一个周转房出来，某个领导占了一个，让他把钥匙给我，让我搬进去。

他说：“那行吧，下午我收拾一下，把钥匙给她”。 

下午办公室来电话：某某领导说他那房子才装修好，花了不少钱。我们给主要领导汇报了，

说让他报个价，把钱给他，他不同意，说他自己要搬家过来自己住。我说：“他要自己住就算了，

别为难人家”。主任：“他根本没装修，也没有住过，一直闲着呢”。我说：“没关系，算了吧”。

他说：“那好吧”。 

我再次申明：我写的这些加“某”的领导和妇联主任、人大主任等都是维吾尔族。 

一日，某领导坐着，对乡镇领导和部分部门领导及县领导说：“我就不明白了，为什么那么

多的领导干部都那么地喜欢和欣赏 xx，她有什么能力？我咋就想不通，我们都是同样的领导，

怎么大家见到她都那么的热情，也都愿意和她交流”？（没过多久，有人将他的话传给我）过了

几日，他喝醉了酒对我说：“我想得到你”。我说：“滚！” 

司机送我出差，我的一个朋友搭车返回。司机（后被赶走，年纪比较大）问我的朋友：“你

告诉领导不要和汉族干部走得太近”。朋友说：“她工作上的事我不管”。司机问：“她是不是

找了一个汉族男朋友？”朋友说：“你管那么多干什么？”司机说：“我就是关心她。对了，我

告诉你一件事，她喝酒呢！”朋友说：“这怎么啦，很正常呀！”司机说：“我的意思是汉族干

部经常请她吃饭，她都喝酒呢！”朋友说：“应酬喝酒很正常呀”。司机说：“我觉得作为穆斯

林女领导就不能喝酒，要不就不要干，要干就不要喝酒”。朋友问：“你什么时候见她喝酒了？

她就不喝酒好不好！”司机说：“我就是想让你转告她，最好不要有这样的事，不然她的位置也

坐不稳”。朋友说：“她当不当领导都是我朋友，也请你告诉那些好事的人少管闲事”。 

司机说：“好多人每天都向我打听她在干什么，和谁见面了，在哪里吃饭了，我太辛苦了”。

朋友说：“你太热心肠了，你也收了不少好处费吧？”司机回答：“就人家偶尔给我安排个桌子，

我请朋友们吃个饭不用掏钱呗，但我现在说的，他们都不信，所以我想问问你，她和汉族人之间

有什么关系”。朋友说：“这个你问错人了，你这样给她开车，却还到处说她的坏话，你觉得心

安吗？”司机说：“她又不是我们这里人，迟早都是要走的人”。朋友说：“可她是维吾尔族，

这么年轻坐到这个位置不容易，你们为什么不想想呢？”司机说：“她最多也就干个两三年就走

了，我们这里本地提拔的女干部也最多干了三年，她也不会干得比她们久”。朋友说：“我希望

她能早点离开这里，这么是非的地方”。司机说：“会的，如果干得超过三年，这里的人也不会

让她呆下去的，毕竟这里是培养我们维吾尔族干部的地方，我们自己那么多干了很多年工作的人

都没有起来呢，他们还等着坐她的位置”。朋友：“但愿不用太久她就能离开”。 

某日带着上级教育部门的领导视察乡村学校的情况，进到一所不满一百人的学校，有近二十

个体重秤，显然其他学校的没有分配到，提醒了一下局长让他们核实好，别漏下任何一所学校。

局长点头。为了缓解气氛，我打趣道：“知道今天领导来视察，就把体重秤都集中到了一起，大

家秤秤自己体重，人手一个！我带头上秤”。 

不料，秤根本没有调，41公斤的我硬是被缩减到了 35公斤。大家望着我哈哈哈笑着，都跑

上来秤，解除了尴尬，急忙离开了这所学校。中午吃饭时，局长说：你们都知不知道我们领导多

少公斤“？其他人都不吭气，他说：“她只有 20公斤，wayt～”。其他人都急忙向我，我说：
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“呵呵～是啊，我只有 20公斤，那是因为我在您心目当中只能有 20 公斤的份量，那些不足一毛

的 paqpaq在您心里重如天山！不过谢谢您，我还是有点儿份量，占去了您伟大心里的 20公斤，

我都很惭愧，太重了，我担心您负担太重，教育工作抓起来会受到影响，压弯了您的背”！他说：

“不是这样的，领导，不是的”。上级教育部门领导：“局长说话要注意，不要以为她维语差就

欺负她。她的这段话你接都没接上，你觉得用话欺负一下就算占了便宜吗？你年纪都那么大，最

后还不是你自己一个人丢人”。然后看着我说：“丫头好样的，说的好，说的像儿子娃娃一样的

话”！竖着大拇指笔画着。然后提议所有人给我敬一杯酒，其中局长也端着酒杯嘻嘻哈哈的打着

哈哈喝完了一杯白酒。 

再次申明：以上微博写的都是 2011年之前的事，跟今天或者最近都无关系。 

所在地某单位的职工正好和我的朋友家住在同一个小区，她跑去问我的朋友：“你那个长得

像汉族的朋友上过大学了没有？”朋友说：“人家都是研究生！”她说：“那就怪了，上了大学

回来工作，这么短时间就爬得这么高，她爸妈是干什么的？”朋友问：“你问这个干嘛？”她问：

“他爸是不是领导？”朋友回答：“不是！”她又问：“哦～那她是不是哪个领导的情人？”朋

友说：“你在说什么话呢？她在乡镇、村、学校、机关一步步干出来的，你在胡说八道什么呢？”

她说：“人家都这么议论着呢，说她那么年轻就爬这么高，那可不是一般人能做到的。再说了，

她还没结婚，没结婚的女人都有问题！”朋友说：“你给我滚出去，你要觉得自己是婊子，你最

好立个牌子自己接客去，别嫁祸在别人身上”。 

我作为妇女代表参加自治区的妇女代表大会，我穿了一件艾特莱斯的裙子，因为瘦就做成了

稍时髦一点的款式，开大会前穿出来准备往会场走，妇联主任说：“你的这个裙子不能代表民族

特色”。我问：“为什么”？她说：“这个款式不是我们维吾尔族的”。我说：“这个艾特莱斯

是吧？我是维吾尔族吧？”她说：“xunda bolsumu……”。我说：“我不穿也没人赶我出去”。 

其实谢谢很多人的担心、关心，我一直觉得我的微博发出来会有很多人跑过来骂我，可当我

把自己的切身经历血淋淋的告诉大家了之后，却没有一个有勇气的家伙跑过来骂？这是因为什

么？大家可以在为一个科学家骂得热火朝天，可以为自己没有经历过的解放初期的事骂，怎么就

不为发生在现在的事骂呢？ 

有些人觉得有民族自豪感是一种幼稚，有些人批评维吾尔族就觉得是丧失了民族属性，那么，

你睁眼看看我的经历，你的批评和你的自豪感拿出来说说，为什么不直面讨论这些人渣和这些败

类呢？因为不懂？因为不知道？因为没见过？你们天天挂在嘴边的那些借口和理由呢？你们不

是说公务员不让考吗？ 

处处都以骂爹骂娘决定胜负，你的胜利带给你荣誉了，还是有人送你锦旗啦？是胸带红花游

街让万众叩拜你了？你脚下的这片土地，不仅仅是你一个民族的土地，也请给别人一点可以自豪

和骄傲的空间，别弄得新疆只有蟑螂一般，也请腾出一点时间思考一下，小丑身份怎么改变？崇

拜人家的同时，问问自己肚子里有多少货。 

我希望我是以偏概全，我多希望你们能把那个全面的群体说得好美好美，让我忘却自己和身

边很多和我一样遭遇的人。如果你懂得了我写的、看完了我写的，再来说我肚子里有没有货，我

会认真地听你的教诲，会叩谢你的学识、见识和教诲。 

如果让我高唱维吾尔好，我会，因为这是我的民族。我只有权力说说我的民族，其他民族怎

样，我不会用恶毒的语言攻击他们，我会尽量看他们身上的优点。就因为我是维吾尔族，我希望

所有人能看到别人的优点，多一点包容，少一点狭隘。如果你怕我说维吾尔的劣迹斑斑，那么请

你努力做好维吾尔族，别给我讲：“别人看不到，别人不懂，你说了没用”！ 

那么既然别人看不到，那么看到了我的微博，风马牛不相及地给我评论的你，在教育我怎么

做人的时候，我想问问：你做得好吗？相信你一定做得很好，你完全也可以写出来，让我好好地

崇拜一下你，也让我的这个民族自豪感得到充分满足，让我满街欢呼雀跃地告知所有人，我们维
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吾尔真伟大！ 

我这个公务员都无法被自己民族容忍，处处打压，处处挤兑，那么你们今天没得考就真的只

有单方面地说是某个民族拿走了你们的权益这么简单吗？大家坐下来好好地问问自己，好好地想

一想，是谁让你们这般歇斯底里？是什么让你们这般骄傲和不可一世？是你的独挽狂澜的勇气还

是能力？还是你的见地？还是你的研究成果？ 
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